



OBSERVATORIO
Laboral & Empresarial
UNICIENCIA



ES MOMENTO DE DECIDIR Y ACTUAR

Hay una gran urgencia, convertida en un gran reto generacional que empieza con nosotros mismos, para avanzar en un punto de ruptura definitivo. Se trata de profundizar en la búsqueda de soluciones integrales a la problemática social surgida con la aparición de la "COVID 19", soluciones con intervenciones enfocadas hacia las personas y las familias, para imprimirle una decidida solución a la crisis económica más fuerte en los últimos años.

Es tiempo ya de entender que debemos renacer a la vida económica, que debemos entender la realidad que afrontamos desde hace dos años, que debemos crear confianza y construir una gran agenda de reactivación económica en donde todos seamos partícipes activos, sin distinciones de género, raza, piel, estatus social. Aunque esos aspectos nos dan una parte de nuestra identidad, es mucho más importante y trascendente poder reactivar la economía gratificante, cuidando de nuestras familias y sacar adelante la economía de nuestro País.

Cuando pensamos en la situación en la que nos ha puesto la pandemia, la asociamos con factores de violencia, corrupción, pobreza, mortandad, desempleo, miedo, enfermedad, etc. En cierta forma, estos pensamientos se han convertido en verdaderas barreras para el bienestar y la productividad. Aún más cuando nos hemos acostumbrado a un tipo de mentalidad, mezcla de conformidad, trampa, ingenio perverso, mentira, conocida como la cultura del facilismo y el conformismo. Esta condición ha venido frenando muy seriamente nuestro desarrollo social y económico, con enormes impactos hacia el futuro próximo y hacia el generacional.

La corrupción y el comportamiento tramposo nos generan elevados costos y están asociados con problemas de inseguridad y violencia de todo tipo; tan vasto es el problema que las medidas que se asuman deben tener una clara intención de reconstruir y transformar la ETICA y los VALORES que hemos perdido en la vida cotidiana de nuestras comunidades colombianas.

Un reto generacional es que los nuevos profesionales incentiven la construcción del capital social y humano que pueda llevar a los colombianos hacia mejores estándares de vida y de desempeño en todos los niveles: personal, familiar, empresarial, laboral, institucional, comunitario y social.

Por esto la recuperación económica de nuestro país va a depender de muchos factores como las medidas de apoyo fiscal, la confianza y la efectividad de las políticas públicas, las estrategias de aprovechamiento del comercio exterior, las propuestas de estrategias de recuperación económica generadas por el gobierno actual, buscando mejorar el crecimiento, la empleabilidad, el emprendimiento; superando los efectos negativos de la pandemia y sobre todo trabajando por recuperar la ética personal, empresarial y los valores sociales, dando sentido a la igualdad y a la equidad. Hoy dentro del despertar a la nueva era tecnológica, seguir reinventándonos, innovando y construyendo empresas que promuevan la calidad de vida, que impulsen el comercio interno, externo, nacional e internacional y que nos posicionemos en diferentes mercados, trabajando unidos en una sociedad democrática.

CONOZCA LAS ESTRATEGIAS DEL GOBIERNO PARA SUPERAR LA CRISIS DE LA PANDEMIA:

Bucaramanga

-Por gloria amparo daza

PROPUESTAS DE ESTRATEGIAS DE RECUPERACIÓN ECONÓMICA

La crisis asociada a la pandemia del covid-19 ha impactado la salud pública y ha generado perturbaciones a nivel económico y social poniendo en peligro los medios de sustento y el bienestar de los ciudadanos y ampliando las brechas estructurales que, en materia de calidad de vida, empleo y equidad aquejan a la población más vulnerable y, entre esta, de manera particularmente fuerte a mujeres y jóvenes.

PROANTOQUIA 2021

EL TURISMO

Este sector tiene dos requisitos para reactivarse. El primero, la seguridad. Por eso, con la **Organización Mundial del Turismo** creamos el certificado de bioseguridad turística, que ya tiene a más de 290 operadores en fila.

Colombia fue el primero de Latinoamérica en obtenerlo, lo cual busca generar rutas seguras, promoción nacional, primero en turismo local y regional y acompañamiento al sector con incentivos. Era necesario reactivar el transporte terrestre y aéreo, lo cual avanza de forma organizada y paulatina. También hay un esfuerzo en marketplace para meterle una dosis adicional de comercio electrónico y de tecnología al turismo y un proyecto de ley de turismo sostenible y competitivo que le presentaremos al Congreso.

Tomado de: *El Tiempo*

PROPUESTAS PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA Y SOCIAL.

Alianza Empresarial para la reactivación del empleo para mujeres y jóvenes:

busca conectar a los jóvenes y mujeres con oportunidades de empleo partiendo de las necesidades de talento del mercado laboral, Se fundamenta en el trabajo con empresas comprometidas en cambiar las tendencias de contratación que hoy perjudican a las mujeres desde los sesgos en los procesos de selección y a los jóvenes desde la exigencia de experiencia laboral y la falta de formación pertinente.

Durante 2020, la pobreza alcanzó máximos históricos evidenciando la magnitud del reto que enfrentamos como sociedad. Aunado a esto, la pandemia ha profundizado grandes desafíos en materia laboral, incluidas las desigualdades y la exclusión sistemática de ciertos grupos

Adicionalmente, en 2020, se registró una destrucción de empleos debido a las consecuencias de las medidas sanitarias para frenar la propagación de la COVID-19 poblacionales.



El futuro
es de todos

Cancillería
de Colombia

Ley 2069 de
Emprendimiento

La presente Ley tiene por objeto establecer un marco regulatorio que propicie el emprendimiento y el crecimiento, consolidación y sostenibilidad de las empresas, con el fin de aumentar el bienestar social y generar equidad. Dicho marco delineará un enfoque regionalizado de acuerdo a las realidades socioeconómicas de cada región.

COMPRA A EMPREENDEDORES JÓVENES

busca promover los bienes y servicios finales, así como los productos intermedios, que tienen origen en las empresas beneficiadas **por la Ley 1780**, a través de instrumentos que permitan acceso y continuidad a los diferentes mercados. El programa atenderá de manera diferenciada las empresas dedicadas a las actividades de comercio, restaurantes y hoteles, versus las empresas proveedoras de bienes intermedios y servicios para otras empresas.

Formalización de empleos:

Del conjunto de empresas jóvenes identificadas para el propósito de este programa, adicionalmente se realizará un trabajo conjunto para la formalización de los empleos generados por esas unidades productivas.



estudio estratégico para la definición de economía circular en la isla, en el marco de los compromisos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, y con el objetivo de diagnosticar y planificar las acciones a desarrollar en el corto, medio y largo plazo.

PROGRAMA DE INSERCIÓN LABORAL

Una de las principales barreras para que los jóvenes puedan acceder a un empleo es la falta de experiencia. El ingreso al mercado laboral exige una mayor curva de aprendizaje. Es necesario crear oportunidades alrededor del primer empleo que impulsen una ruta laboral formal en los jóvenes. Por ello estamos trabajando en la creación de una plataforma que **se llama Temp Tech** para brindar esa primera experiencia a partir de una vinculación laboral formal que genera además conocimientos y desarrollo de competencias certificadas. **Temp Tech** contrata a los jóvenes y en equipo con ellos desarrolla retos y servicios para las empresas. Basa la sostenibilidad del modelo en la venta de servicios básicos de transformación digital con respuestas ágiles. Es así como los jóvenes verán en **Temp Tech** un empleador y formador y las empresas verán un proveedor de **servicios de TI**.

Desde el gobierno nacional sería interesante contar con la generación de retos de transformación digital de las dependencias del gobierno

REACTIVACIÓN DEL EMPLEO A TRAVÉS DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA

La inversión y desarrollo de infraestructura tienen el potencial de acelerar la recuperación económica y laboral a nivel regional. Según Fedesarrollo cada 100 pesos invertidos en infraestructura detonan 160 pesos de actividad económica y promueven la generación de empleo. Además, los encadenamientos productivos del sector fomentan la competitividad y productividad en el largo plazo. En este sentido, la concreción de proyectos estratégicos de infraestructura en el corto, mediano y largo plazo puede contribuir a dinamizar el empleo, con énfasis en los dos grupos poblacionales más afectados por la crisis suscitada por la pandemia del covid-19: mujeres y jóvenes

